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VERBALE DEL 28 FEBBRAIO 2017 - BOLOGNA 

Riunione del Consiglio Direttivo del Gruppo Regionale Emilia Romagna 

 

Il giorno 28 febbraio 2017 alle ore 18, presso la sede della Sezione CAI di Bologna si è riunito il 

Consiglio Direttivo del CAI Emilia Romagna col seguente O.d.g.: 

 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Comunicazioni del Presidente e della Vicepresidente (Sottosezione di Pavullo, progetto 

impianti Corno – Doganaccia ...); 

3. Aggiornamento sule attività delle Commissioni; 

4. Ulteriori analisi bilancio consuntivo 2016; 

5. Ulteriori valutazioni bilancio preventivo 2017; 

6. Candidatura di Vito Paticchia della Sezione di Bologna al Comitato Scientifico Regionale; 

7. Patrocinio a serata di divulgazione sul Lupo della Sezione di Ferrara; 

8. Definizione O.d.g. Conferenza PS e OTTO del 4 marzo;   

9. Programmazione di una nuova sessione del Piano di Formazione dei Dirigenti CAI. 

10. Varie ed eventuali.  

 

Presenti: Ruggeri, Marchi, Marani, Cavalchi, Lizzani, per il collegio dei revisori Caravita. 

Presente via Skype: Ferrari. Assente giustificata: Baldrati. 

Punto 1   

Il CDR approva all'unanimità il verbale della seduta precedente. 

Punto 2 

Il Presidente Ruggeri aggiorna i presenti sull’incontro con il Presidente Generale Torti sulla 

richiesta di passaggio a Sezione della Sottosezione di Pavullo nel Frignano; il Presidente Torti 

ha sostenuto che potrebbe proporre al CDC di concedere la deroga prevista dal regolamento al 

numero minimo di soci qualora la sottosezione reiterasse la domanda dimostrando una 

ulteriore crescita del numero di soci nel 2017 rispetto al 2016. La deroga riguarderebbe il 

numero di soci del 2015, inferiore al minimo previsto di 150.  

Progetto impianti Corno-Doganaccia. Il Presidente aggiorna rispetto alle serata di 8 febbraio; 

buona la partecipazione di pubblico e il livello di discussione, pur con qualche nota polemica da 

parte di alcuni presenti legati al mondo dello sci. Al momento la situazione è sospesa, in attesa 

che venga predisposto un progetto preliminare degli impianti, che sarà reso pubblico e che 
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potrà essere sottoposto ad un esame critico anche sulla base del lavoro di ricerca attualmente 

condotto dalla TAM. 

Punto 3 

CISASATER: Ruggeri informa che si incontra il 6 marzo, attendiamo quindi aggiornamenti in 

merito. 

TAM: Marchi riferisce che si è tenuto a Modena l’incontro della Commissione il 25 febbraio. L’ 

11 marzo si terrà a Bologna l’assemblea nazionale TAM. Il 21 maggio, per la Giornata dei 

parchi, TAM propone di fare il quadro delle iniziative sezionali attinenti al tema, così da poterle 

divulgare e pubblicare da parte della CCTAM. Le iniziative potranno essere altresì pubblicate sul 

sito e sulla pagina FB Parchi e Rete Natura 2000 della Regione Emilia-Romagna. 

CS: Marchi riferisce che non ci sono aggiornamenti di rilievo, è previsto un incontro a breve. 

Sentieri e Cartografia: Marani informa che si è riunita in forma allargata il 25 febbraio, presenti 

10 Sezioni; sono emerse valutazioni e segnalazioni sul Manuale di immagine coordinata della 

Regione Emilia Romagna;   le Sezioni presenti hanno chiesto di predisporre una bozza di 

convenzione da utilizzare nel rapporto con i comuni; si è discusso di un progetto di formazione 

su diversi argomenti; si è manifestata l'esigenza di poter raccogliere in un unico DB i dati 

provenienti da monitoraggio, gestione rete, ricognizione, segnaletica e manutenzione. 

E’ stato proposto dai presenti di dare la priorità ad un corso base di QGIS rivolto in particolare 

a quelle Sezioni che non hanno al loro interno persone addestrate all’utilizzo di questa 

applicazione, per consentire la trasmissione dei dati di aggiornamento del catasto sentieri alla 

Commissione Sentieri e Cartografia e poi alla Regione. 

Escursionismo: Ferrari informa che è stata inviata all’OTTO escursionismo la comunicazione 

della nomina dei componenti la SRE. L'attuale corso di qualifica EAI si conclude il prossimo fine 

settimana in concomitanza con l’aggiornamento obbligatorio EAI. Per il corso AE si attendono le 

decisioni della CCE relative ad eventuali crediti formativi per gli ASE che hanno fatto i corsi con 

il vecchio regolamento. Si presume di effettuarlo nella seconda metà dell’anno. 

Rifugi: Cavalchi riferisce che la commissione si è riunita il 27 febbraio; la Presidente invierà a 

breve a Milano la relazione per richiesta contributi ordinari; ha contattato il Presidente della 

Sezione di Forlì, proprietaria di un rifugio, perché nomini un rappresentante in Commissione 

Rifugi: la richiesta sarà discussa al prossimo direttivo sezionale.  E’ in corso di redazione la 

relazione per la richiesta di contributi straordinari. Si è parlato di immagine coordinata dei 

rifugi e di eventuale sponsorizzazione; utile il rapporto con i GAL. 

Punto 4 

Prende la parola il Tesoriere che illustra ai presenti una bozza aggiornata di bilancio consuntivo, 

proseguendo poi nell’illustrare ed analizzare le differenze rispetto alla versione già discussa nel 

corso del CDR del 19 dicembre u.s. Il risultato dell’esercizio 2016 risulta positivo grazie al 

contributo straordinario erogato dal CAI Centrale che ha compensato l’incremento dei costi 

delle varie commissioni, sia per costi di funzionamento che per oneri legati alle attività svolte; 

al riguardo si segnala la particolarità dell’anno 2016 nel corso del quale sono giunte a scadenza 

di mandato e rinnovate pressoché la totalità delle commissioni stesse. Si segnala inoltre una 

riduzione dei contributi erogati da parte dei Parchi con i quali sono state stipulate convenzioni. 

Il CDR prende atto della documentazione predisposta dal Tesoriere e, dopo una breve 

discussione in cui vengono analizzate le principali voci di bilancio, delibera di porre all’ordine 



del giorno della prossima seduta del CDR l’approvazione del Bilancio Consuntivo 2016 da 

sottoporre alla successiva Assemblea dei Delegati. 

Punto 5 

Prende la parola il Tesoriere che illustra ai presenti una bozza di bilancio preventivo 2017 

precisando che lo stesso è stato redatto tenendo in considerazione sia le comunicazione ad 

oggi ricevute in merito ai contributi stanziati per il 2017 dal CAI Centrale, dalla RER e dal Parco 

nazionale dell’Appennino Tosco-Emiliano, sia stimando i contributi spettanti al GR sulla base 

delle convenzioni firmate. 

Per quanto riguarda le uscite, oltre alle normali spese di funzionamento del GR e delle varie 

commissioni, si è tenuto conto anche di quanto previsto in sede di CDR del 19 dicembre u.s. 

come finanziamento alle attività sezionali.  

Il Tesoriere fa inoltre presente che nel corso del 2017 tutta l’attività della commissione 

CISASATER transiterà nella contabilità del GR, ulteriore passo per completare il processo di 

accentramento della gestione contabile ed amministrativa delle commissioni. 

Il CDR prende atto della documentazione predisposta dal Tesoriere e, dopo una breve 

discussione in cui vengono analizzate le modalità di gestione delle attività delle varie 

commissioni che svolgono anche attività formative e di aggiornamento, delibera di porre 

all’ordine del giorno della prossima seduta del CDR l’approvazione del Bilancio Preventivo 2017 

da sottoporre alla successiva Assemblea dei Delegati. 

Punto 6 

IL CDR valuta positivamente la candidatura di Vito Paticchia a componente del Comitato 

Scientifico Regionale, presentata dal Presidente della Sezione di Bologna, e all'unanimità lo 

nomina membro di quella Commissione. 

Punto 7 

Si delibera all'unanimità il patrocinio non oneroso alla mostra “Presenze silenziose. Ritorni e 

nuovi arrivi di carnivori nelle Alpi”, da tenersi in maggio 2017 presso la biblioteca comunale 

Bassani in Ferrara. 

Punto 8 

Si intende già risolto, poiché per l'urgenza della convocazione si è precedentemente attuata 

una consultazione per le vie brevi tra Presidente e Consiglieri. 

Punto 9 

La Vicepresidente, per dare continuità al PFD, propone una nuova sessione di formazione 

dirigenti. Propone di trattare il tema della comunicazione e del parlare in pubblico. Intende 

comunque sottoporre l’iniziativa all’incontro con i presidenti di sezione del 4 marzo, valutando 

eventuali proposte. 

Cavalchi propone di estendere l’iniziativa ai reggenti delle sottosezioni. IL CDR approva 

all’unanimità. 

 

 



Punto 10   Varie ed eventuali 

Il Segretario presenta il prospetto delle richieste contributi da Sezioni. Il CDR prende atto ed 

effettua le prime valutazioni sui possibili criteri di ripartizione, rimandandone alla seduta 

successiva la definizione, considerando la possibilità che giungano altre domande, non essendo 

ancora scaduto il termine per la loro presentazione.  

Il Presidente annuncia una candidatura per la Commissione Medica, Bonfà, della sezione di 

Parma. Un'altra candidatura dovrebbe arrivare, per cui si decide di valutarle congiuntamente. 

 

La seduta è tolta alle ore 21,25. 

 

 

Il Segretario verbalizzante                                                           Il Presidente 

       Roberta Marchi                                                                  Vinicio Ruggeri 

 


